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Protokoll Infoveranstaltung Saas-Fee/Saastal Tourismus AG 

Protokoll Generalversammlung Tourismus Verein 
 

Datum: 25. März 2019 

Ort: Turnhalle, Saas-Fee 

Dauer: 19:00 – 21:05 

 

Formales 
Vorsitz:  Konstantin Bumann, Präsident 
Anwesend: 85 Personen  
Protokollführer: David Anthamatten 
 
 
Der Präsident der Saastal Tourismus AG und des Tourismusvereins, Konstantin Bumann, begrüsst alle 

Anwesenden und Touristiker. Er will die GV des Tourismusvereins auch nutzen, die Leistungsträger 

im Saastal über die Saastal Tourismus AG zu informieren. 

 

Diese Veranstaltung wird digital aufgenommen und von David Anthamatten protokolliert. 

 

Die Vereinsmitglieder wurden statutengerecht eingeladen und die Einladung wurde entsprechend 

publiziert. Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 

 
1. Infoveranstaltung Saas-Fee/Saastal Tourismus AG 

 

Konstantin Bumann erklärt die Zusammenstellung des VR der Saastal Tourismus AG: 

 

Konstantin Bumann (Vertreter des Tourismus Verein) 

Simon Bumann (Vertreter Saastal Bergbahnen AG) 

Barbara Schiesser (Vertreterin Bergbahnen Hohsaas AG) 

Klaus Habegger (Vertreter Gemeinde Saas-Fee) 

Arthur Kummer (Vertreter Gemeinde Saas-Balen) 

Kurt Anthamatten (Vertreter Gemeinde Saas-Almagell) 

Ruth Schönleber (Vertreterin Gemeinde Saas-Grund) 

 

- Die 4 Gemeinden zu je 12.5% besitzen 50% der Aktien 

- Die Saastal Bergbahnen besitzen 20 % der Aktien 

- Die Bergbahnen Hohsaas AG besitzen 10% der Aktien 

- Der Tourismus Verein besitzt 20% (Dieser Verein hält anschliessend die GV ab) 

 

Bei der GV der Saastal Tourismus AG können entsprechend die 4 Gemeindevertreter teilnehmen, je 

ein Vertreter der Bergbahnen sowie ein Vertreter des Tourismus Vereins. Da die Leistungsträger 

nicht mehr eingeladen werden, informiert der Verwaltungsrat der Saastal Tourismus AG an der GV 

der Tourismusvereis die Leistungsträger über Aktualitäten in der STAG. 
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In welchem Zusammenhang steht der Tourismusverein mit der Saastal Tourismus AG?  

Der Tourismusverein nimmt die Anträge und Vorschläge der Leistungsträger und Partner (Skischulen, 

Hoteliers, Apartments, etc…) auf und bringt diese vor die Saastal Tourismus AG. 

Die STAG hat dem Vereinsvorstand 4 Mandate mit entsprechendem Budget übertragen: 

• Gästeehrungen, Kurtaxenkontrolle, Infrastruktur und Projekte, Repräsentationsaufgaben 

 

Rückblick und Jahresbericht der Saastal Tourismus AG: 

Benjamin Müller weist darauf hin, dass auch in Zukunft die STAG die Generalversammlung des 

Tourismus Vereins nutzen will, um die Saaser Touristiker über die wichtigsten Punkte zu informieren.  

Die wichtigsten Informationen der Saastal Tourismus AG sind im Geschäftsbericht nachlesbar.  

https://www.saas-fee.ch/de/medien/geschaeftsberichte/  

 

Umfrage Bürgerpass: 

Die Arbeitsgruppe konnte die Umfrage auswerten. Es gingen 265 vollständige Antworten ein. 75.1% 

sprechen sich positiv gegenüber dem Bürgerpass aus. Die STAG versucht nun, dass der Bürgerpass im 

gleichen Rahmen beibehalten wird. Es werden die Verträge mit den Bahnen und Postauto Oberwallis 

ausgehandelt. Es ist das Ziel, dass am 01.06.2019 die Leistungsträger informiert werden, wie es mit 

dem Bürgerpass 2020 weitergeht. 

 

Konstantin bedankt sich bei Benjamin Müller für die geleistete Arbeit in der STAG während der Zeit 

zwischen Pascal Schär und Matthias Supersaxo.  

 

Am Schluss der Infoveranstaltung kommen die Leistungsträger in den Genuss der Amtsantrittsrede 

des neuen CEO der Saastal Tourismus AG – Matthias Supersaxo. 

 

 

Es fängt die Generalversammlung des Tourismusvereins an. 

 

Es haben sich entschuldigt: 

• Daniela Lomatter, Saastal Bergbahnen AG 

• Simon Bumann, VR Saastal Tourismus AG 

• Michel Bumann, Haus Alpenfirn, Saas-Fee 

• Esther Meier-Conrad, Hauptstrasse 504, 5112 Thalheim 

• Daniela und Rolf Bumann, Hotel Etoile Saas-Fee 

• Fritz Zenklusen, Altdorf 

• Tobias Zurbriggen, Hotel Allalin, Saas-Fee 

 

 
2. Genehmigung des Protokolls der GV des Geschäftsjahres 2016/17 

 

Das letztjährige Protokoll ist online aufgeschaltet und einsehbar. https://www.saas-

fee.ch/de/medien/protokolle-saas-feesaastal-tourismus/ 

 

Dieses Protokoll wird einstimmig angenommen. Die Generalversammlung kommt dem Vorschlag von 

Konstantin Bumann nach, und entscheidet, dass zukünftig ein „Kurzprotokoll“ vollkommen ausreicht.  

 

https://www.saas-fee.ch/de/medien/geschaeftsberichte/
https://www.saas-fee.ch/de/medien/protokolle-saas-feesaastal-tourismus/
https://www.saas-fee.ch/de/medien/protokolle-saas-feesaastal-tourismus/
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3. Wahl der Stimmenzähler 

 

Konstantin schlägt Yvo Bumann und Jochen Bumann als Stimmenzähler vor, welche von der 

Generalversammlung einstimmig gutgeheissen werden. 

4. Jahresbericht des Präsidenten 

 

Präsident Konstantin Bumann stellt den Vorstand des Tourismusvereins vor: 

- Konstantin Bumann (Präsident und STAG-Vertreter) 

- Christoph Gysel (Vizepräsident und Vertreter Saas-Grund) 

- Jean-Pierre Kalbermatten (Gewerbeverein Saas-Fee) 

- Daniela Lomatter (Saastal Bergbahnen AG) 

- Klaus Habegger (Gemeinde Saas-Fee und Hotelierpräsident) 

- Jochen Bumann (Apartments) 

- Kurt Anthamatten (Gemeinde Saas-Almagell) 

- Barbara Schiesser (Bergbahnen Hohsaas AG) 

- Arthur Kummer (Gemeinde Saas-Balen) 

 

Kurtaxenkontrolle: Vielen Dank an alle Leistungsträger, welche korrekt und ehrlich die Kurtaxen ihrer 

Gäste abrechnen! Leider gibt es immer noch Betriebe, welche bewusst falsch oder nicht abrechnen. 

Aus diesem Grund bleibt die Kurtaxenkontrolle bestehen. 

 

Abenteuerwald: Schäden von CHF 37‘000.- (Winterschäden) und CHF 25‘000.- (Sturmschäden). Diese 

Beträge werden aus den Rückstellungen finanziert. Für die Zukunft konnten inzwischen die 

Elementarschäden ebenfalls versichert werden. 

 

CEO-STAG: Auch im Namen des Tourismus Vereins begrüsst Konstantin Bumann den CEO der Saastal 

Tourismus AG, Matthias Supersaxo. 

 

Zweitwohnungs-Kurtaxen Pauschale: Es gibt keinen Fall aus dem Saastal vor Bundesgericht. Es gibt 5 

Fälle auf Stufe Kantonsgericht. Das Kantonsgericht gab allen 5 Recht infolge eines Formfehlers. Dieser 

Formfehler wurde zwischenzeitlich behoben, damit solche Vorfälle in Zukunft vermieden werden 

können. Es werden nun in Zusammenarbeit mit der RWO und der Dienststelle die genauen 

Übernachtungszahlen der letzten drei Jahre berechnet, nach dem Muster, wie dies das 

Bundesgericht auch tat. Sobald diese Resultate vorliegen, wird umgehend informiert. 

 

Tourismusförderungstaxen: Von den 1.4 Millionen Einnahmen kommt 81% aus Saas-Fee und der Rest 

aus den Talgemeinden. Wie können diese 4 verschiedene Gemeindereglemente vereinheitlicht 

werden? 

• Man kann die bestehenden Ansätze in allen 4 Gemeinden gleichmässig erhöhen 

• oder ein bestehendes Reglement nehmen und auf alle Gemeinden anpassen 

• oder wir verändern nichts.  

o Es wurde eine Arbeitsgruppe mit den 4 Gemeindepräsidenten, Matthias Supersaxo 

und Konstantin Bumann gegründet, welche sich dieser Problematik annimmt. 
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5. Jahresrechnung 2017/2018 

 

Fabian Supersaxo präsentiert der GV die Jahresrechnung, welche von den Versammelten 

angenommen wird. (1 Enthaltung) 

 

6. Bericht der Kontrollstelle, Entlastung von Vorstand und Verwaltung 

 

Der Vorstand und die Verwaltung wird von der GV einstimmig entlastet. 

 

7. Wahl der Kontrollstelle 

 

Der Tourismusverein ist mittlerweile ein „normaler“ Verein mit einem jährlichen Budget von CHF 

51‘000.-. Konstantin Bumann ist der Meinung, dass wir in Zukunft keine Kontrollstelle mehr 

benötigen. Wir können innerhalb des Vereins 2 Revisoren bestimmen und sparen damit CHF 2‘500.-. 

Konstantin Bumann bringt diesen Vorschlag vor die GV. Die Generalversammlung stimmt einstimmig 

zu. Der Vorstand wird an seiner nächsten Sitzung zwei zuverlässige Revisoren anfragen und 

bestimmen. 

 

8. Budget 

 

Das Budget ergibt sich durch die Mitgliederbeiträge von CHF 51‘500 auf der einen Seite, und dem 

Verwaltungsaufwand von CHF 25'000 auf der anderen Seite. Das gibt ein Jahresergebnis von CHF 

26‘500.-. 

 

9. Wahl eines neuen Präsidenten/Präsidenten 

 

Konstantin Bumann hat am 01.02.2019 das Präsidium der Saastal Tourismus AG übernommen. 

Deshalb legt er sein Amt als Tourismusvereins-Präsident nieder. Als Nachfolger schlägt der Vorstand 

Christoph Gysel vor. Nach einer treffenden Ansprache von Gysel Christoph wird dieser durch die 

Generalversammlung einstimmig zum neuen Präsidenten gewählt. Gratulation! 

 

10. Antrag zur Unterstützung der Suone Saas-Fee 

 

Tatjana Kalbermatten stellt das Projekt „Suone Halte“ vor, welches vorsieht, die Suone mit 

Wanderweg und Kinderspielen wieder zum Leben zu erwecken. Ein touristisches Angebot. Sie stellt 

zusammen mit dem Vorstand den Antrag, um eine Unterstützung von CHF 50‘000.-. 

Die Filmpräsentation ist einsehbar unter: www.lokalhelden.ch/suone-halte-saas-fee 

Die Generalversammlung stimmt diesem Antrag einstimmig zu und unterstützt das Projekt mit  

CHF 50‘000.-. 

 

11. Verabschiedung CEO Pascal Schär  

 

Pascal Schär, CEO der Saastal Tourismus AG, hat seinen Vertrag auf den 28.02.2019 gekündigt. Er 

wird an dieser Stelle verabschiedet und bedankt. Christoph Gysel hält gekonnt eine passende 

Laudatio. 

 

http://www.lokalhelden.ch/suone-halte-saas-fee
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12. Anträge von Vereinsmitgliedern 

 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

13. Verschiedenes 

 

Fabian Supersaxo: Im Dorf spürt man sehr wenig von Mountain Bike. Was ist geplant, um in Zukunft 

vermehrt Mountain Biker ins Saastal zu bringen? 

Konstantin Bumann gibt Antwort: Die 5-Jahres-Strategie ist in Planung, wo Mountain-Bike ein Thema 

ist. Dossierverantwortliche sind Barbara Schiesser und Matthias Supersaxo. Beide Bergbahnen haben 

bereits Ideen und auch der Tourismus ist involviert. Sobald es Neuigkeiten gibt, werden wir die 

Touristiker informieren. 

 

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. Konstantin Bumann dankt sich bei allen für das Erscheinen 

und spricht den Mitarbeitern der Saastal Tourismus AG ein grosses Merci aus. 

 

Die Generalversammlung schliesst um 21.05 Uhr, ein gemütlicher Apéro rundet den Abend ab. 

 

Saas-Fee, 01.04.2019, David Anthamatten 

 

 


